

# せんだん

全ての人がしあわせと思える社会づくり

E-mail:itiretu@h2.dion.ne.jp

発行・編集 社会福祉法人 一れつ会／印刷 ウイズ

「QRコード」より  
過去の地域だよりを  
ご覧いただけます。

## 法人本部

〒720-2419 広島県福山市加茂町字上加茂811  
TEL084-972-5544 FAX084-972-5549

## 三吉地区

〒720-0031 広島県福山市三吉町5-1-45  
TEL084-926-1754 FAX084-926-1764

## 春日地区

〒721-0911 広島県福山市青葉台1-20-1  
TEL084-947-1266 FAX084-947-2371

## 法人創立三十周年事業を見届けられた 初代理事長を偲ぶ

一九八一（昭和五十七）年の九月にその後一代目の理事長となる小林義和氏が、御幸町上岩成にあった小規模作業所「せんだんの家」の所長に就任し、それ以来社会福祉法人の設立に向けた活動が大きく動き始めました。それから福山市行政をはじめ、広島県立福山北特別支援学校（旧福山北養護学校）のP.T.A.関係者、地域の多くの皆様方の温かいご理解とご支援による六年余りの活動によって、一九八七（昭和六十二）年六月二十一日に念願の社会福祉法人が認可され、翌年の一九八八（昭和六十三）年に（財）日本財団の助成を受けて当時の知的障害者通所授産施設「せんだんの家」を開所しました。障害者の福祉制度は、その後も時の流れの中でめまぐるしく変遷をしております。

特に最近の社会福祉情勢は昨年の三月三十一日に「社会福祉法の一部を改正する法律」が可決・成立し、社会福祉法人の制度改革がさらに加速するようになっております。この制度改革の目的は、社会福祉法人の公益性・非営利性を確保する観点から制度を見直し、地域における公益的な取り組みの実施等が今まで以上に求められるような内容になつております。

こうした社会福祉法人の制度改革がまさに明日からスタートするという本年の三月三十一日（金）の夕方



故 小林晴夫 初代理事長



在りし日に一れつ会役員の人たちと

その思いを法人経営に反映し、地域の皆様方から求められているニーズにしっかりと対応して、大切な社会的・文化的な資源として地域の中できっちりと位置付けてもらえるように、新しい制度の中でも新たな第一歩を踏み出してまいります。

私達は初代理事長の多くの思い出を忘ることなく、人創立三十周年を迎えることができました。これも皆様方の温かいご理解とご支援の賜物と心より感謝いたします。法人制度改革がスタートした今こそ法人の設立時の思いや地域住民の方との関係性などに立ち戻り、「法人の使命について何を目指すべきか」をしっかりと念頭に置きながら事業経営を担うことが重要な要だと思っております。

可を受けて、初代理事長に就任し、以来理事長職を丸十五年間、そして一番目に開所したいこいの家の初代園長としても永年勤められました。その後は、せんだんの家で始めた米作りを中心とした農作業の導入に当たるまで職員と一緒に汗をかきながら農作業の指導をして下さいました。また多くの職員に時には厳しく、また温かく、優しい声を掛けて下さる方でした。こうした初代理事長の尽力と二代目の理事長の舵取りによって一れつ会は、今日八〇〇名近くの障がいのある人たちが利用する事業を経営するようになりました、そして二三〇名を超えるスタッフが働く社会福祉法人へと発展をしてまいりました。そんな中で昨年度は法人創立三十周年を迎えることができました。これも皆様方の温かいご理解とご支援の賜物と心より感謝いたします。法人制度改革がスタートした今こそ法人の設立時の思いや地域住民の方との関係性などに立ち戻り、「法人の使命について何を目指すべきか」をしっかりと念頭に置きながら事業経営を担うことが重要な要だと思っております。

# 初代理事長との思い出

いこいの家 中山博美

私と初代理事長との出会いは、二十四年前の『いこいの家落成式』の時でした。初代理事長から、「あなたが、加茂ヶ丘に住んでいる看護師さんですか。これから、いこいの家をよろしくお願ひします。近いので何かと呼び出しなどもあると思いますが、頼りにしています。ところで、酒は飲めるのか。」ビールを注いで下さいました。「私はビールはあまり好きではないんです。他の酒なら好きなんですが。」と答えると日本酒を持って来て、注いで下さいました。それからは、何かの行事で一緒になる度、日本酒を私の所に持つて来て下さるようになり、初代理事長に「酒好きの中山」と覚えて頂きました。いつも、笑顔で優しい声掛けをして下さる初代理事長でした。今まで、ありがとうございました。

しんふおにい 児玉美恵子

日本酒を私の所に持つて来て下さるようになり、初代理事長に「酒好きの中山」と覚えて頂きました。いつも、笑顔で優しい声掛けをして下さる初代理事長でした。今まで、ありがとうございました。

春日寮 小西陽司

私が一れつ会に入職（平成六年）した当時、初代理事長は私が配属されたいこいの家の園長を兼

務されておりました。行事には奥様も来られている事があり、優しい笑顔で声を掛けて頂いた事が懐かしく思い返されます。

青葉 梅田成一

初代理事長との思い出は、仕事のことだけでなく、私の私生活の心配までして下さっていたことです。結婚と子どもが出来るのが遅かった私は、『結婚はまだか？』

ライブートでも張りがあつてこそ、しつかりした仕事ができるんだぞ！』『子どもはまだか？』等せんだんの家の開所当時から声をかけていただき、たくさん思い出があります。その中でも、年末の餅つきが思い出されます。慣れない私たちに、餅つきの手順を優しく教えてくださいました。その時のことが懐かしく思い出されます。



いづみ 高橋昌恵



今から一十七年前、初代理事長から「一れつ会で働いてみんか？」と気さくにお声をかけて頂いたおかげで、今日の私があります。たまにお会いすると、にこやかな笑顔で「元気にしようるか？」と声をかけてくださいり、仕事でのつづきを相談した際には、親身に

いたことです。地域の方と協力して米作りと野菜作りをしながら、時には、「作業に来るのが遅い！」農作業をどう思つるんや。」と厳しく注意を受けることもあります。その一方で、休憩時間に話されました。その一方で、休憩時間に話されていた事を今でも思い出します。農作業を通して、多くのことを教えて頂き、ありがとうございました。

せんだんの家 沖田知章

いつも一緒に泥うだけになつて、お米や野菜の作り方を教えて頂いた時間は私にとって宝物です。大変、失礼な言い方かもしれないがどうぞいました。

せんだんの家 沖田知章

いつも一緒に泥うだけになつて、お米や野菜の作り方を教えて頂いた時間は私にとって宝物です。大変、失礼な言い方かもしれないがどうぞいました。

しんふおにい 西村真弓

私の中での思い出は、たくさんあります。一番印象に残つているのは、法人内で毎年十二月末に行つてある餅つきでした。

初代理事長は、奥様と一緒にいる職員を見ると、初代理事長は「こうやつてやるんぞ。」「こうやつてした。おぼつかない手つきでしてやつてした方がやりやすいぞ。」などと丁寧に教えて下さいました。また、私たちに気さくに話かけてくださいり、すごく優しく素敵なお心遣いのお陰で、一れつ会での仕事を頑張る事ができました。これまでのお導きを心より感謝申しあげます。そして、これからも天國から見守つてください。ありがとうございました。

青葉 内田幸宏

私の中での思い出は、せんだんの家で農作業を始めたころ、何も分からぬ私に一から指導して頂

# 喜びの声いっぱい いこいの家改造工事

この度、いこいの家では『日本財団』の助成を受け、施設の改造工事を行いました。

今回の改造工事は、いこいの家の課題であった重度・高齢化している利用者の生活上の不便さを解消するため実施しました。一月中旬から三月末にかけて行い、エレベーターの新設、手すりの増設、トイレ・浴室・廊下の床材・居室の出入口戸の改造工事が行われました。

改造工事後、利用者さんは、「エレベーターができたから一階から二階への移動が楽になった」、

「浴室やトイしの段差が無くなつて広くなった（バリアフリー化）から使いやすい」と、喜びの声を聞くことができました。

見学はいつでもできますので、お近くへお越しの際は、ぜひお立ち寄りください。お待ちしています。

いこいの家 佐々木隆志



## Health

### 認知症は予防できる？

認知症はお年寄りの病気と思い込んでいる人は多いようですが、その兆候は40代から表れるといいます。誰にとっても身近な存在となっている認知症を、生活の工夫で予防しましょう。

#### 予防10か条

- 1、塩分と動物性脂肪を控えたバランスの良い食事を
- 2、適度に運動を行い、足腰を丈夫に
- 3、深酒とタバコはやめて規則正しい生活を
- 4、高血圧や肥満の予防・早期発見・治療を
- 5、転倒に気をつけよう。頭の打撲は避け招く

- 6、興味と好奇心をもつように
- 7、考えをまとめて表現する習慣を
- 8、こまやかな気配りをしたよい付き合いを
- 9、いつも若々しくおしゃれ心を忘れずに
- 10、よくよしないで明るい気分で生活を

財団法人「ぼけ予防協会」より

初期症状は「同じことを何度も言う」「興味があったことに関心が失われる」「物忘れが目立つ」「家に帰れなくなる」「怒りっぽくなつた」等です。

気になる症状があれば早期に医療機関へ相談をしましょう。認知症は本人のみならず、ご家族にも身体的、精神的、経済的な負担が大きく、医療、地域、経済的なサポートが必要になります。生活習慣を見直して、認知症が進まないように工夫しましょう。

(春日寮 看護師 山崎綾子)

# 春日寮ショップのご紹介

OPEN 10:00 CLOSE 16:00

住所：福山市青葉台一丁目20-1 電話番号：(084)947-1266

春日寮ショップは、利用者さんと支援員との笑顔の接客を心掛け、お客様に商品の説明を行うなどして、地域の方々とのふれあいの場となっています。

いらっしゃいませ～♪  
皆さんのお越しをお待ちしております♪



## 商品入荷スケジュール

### パンの販売（水曜日・金曜日）

「ベーカリーPaku・Paku」より12時頃入荷しております。金曜日には、福山市東部市民センターにて、外部販売を行っております。（12時00分～12時50分）

### 豆腐・しいたけの入荷（水曜日）

一れつ会「ウイズ」にて生産した豆腐及びしいたけを取り扱っております。ご要望があれば、自宅等への配達も承っておりますので、お気軽にお尋ね下さい。

した。



今年の球技大会には、千人を超える選手が参加し、応援にかけつけて頂いたご家族の方々、大会を支えて下さいました。



天候にも恵まれ、どの競技も白熱し、一喜一憂している選手一人ひとりの姿がとても印象に残りました。

した。また、競技以外でも、旧友や、普段会うことのできない友人たちと交流する楽しそうな姿も見ることができ、良い大会だったと感じました。

（青葉 真田 鮎美）

## 東部地区親善球技大会

緑を照らす陽光を浴びながら、

二〇一七（平成二十九）年六月四日

（日）

広島県立びんご運動公園で、広島県東部地区親善球技大会が開催されました。

一れつ会から

は、約一六五名の利

用者が参加し、バド

ミントン団体では、

しんぶおにいが優

勝、円形ドッジボールでは、せんだんの家C

チームが三位入賞しました。

大会を支えて下さった競技員、ボランティアの方々のおかげで盛会の内に開催することができます

# たくさんのご来場ありがとうございました。 いこいの家個展

「地域だより104号」で案内をさせて頂いておりましたが、いこいの家では、平成29年5月23日（火）～29日（月）の7日間、倉敷美觀地区のギャラリー「十露」にて個展を開催しました。

初夏を感じる天候の中、沢山の方々にご来場いただき、「さをり織り・手漉き和紙」の手作り商品を貰っていただきました。また、個展を通じて、お客様の声を直接聞くこともでき、利用者の方にとっても大きな励みとなりました。今後も、みんなで「世界に一つだけのオリジナル商品」をコンセプトに、魅力的な商品を開発・制作していきたいと思います。ご来場いただいた方々、本当にありがとうございました。

（いこいの家 森山祥子）



## ありがとうございました

### ご寄付（3月～5月）

- |              |           |         |
|--------------|-----------|---------|
| ・広島県信用組合協会様  | ・中野団地町内会様 | ・峠 賢様   |
| ・福山平成大学バレー部様 | ・加茂が丘町内会様 | ・中前 安夫様 |

（順不同）

### ご寄贈（3月～5月）

- |                    |          |          |        |
|--------------------|----------|----------|--------|
| ・中野団地町内会様          | ・宇志呂 純子様 | ・織田 登志子様 | ・田中 綾様 |
| ・広島県立神辺旭高等学校サッカー部様 | ・得能 公平様  | ・高信 祐子様  | ・中田様   |
| ・久松共働センター様         | ・丸山 裕司様  | ・尾崎 あゆみ様 |        |
| ・福山平成大学バレー部様       | ・門田 健二様  | ・杉 美由紀様  |        |

（順不同）

## 実習生・就業体験実習・職場体験・ボランティア・見学

### ●実習生

- ・4/17～4/20 穴吹医療福祉専門学校  
・4/17～4/26 穴吹医療福祉専門学校

3名 (三吉)  
1名 (加茂)

・5/6

山陽学園大学様

1名 (加茂)

・5/6

広島修道大学様

1名 (加茂)

・5/6

比治山大学様

1名 (加茂)

・5/8

福山大学様

1名 (加茂)

・5/8

福山平成大学様

1名 (加茂)

・5/13

くらしき作陽大学様

42名 (加茂)

・5/18

岡山県立西備支援学校様

2名 (春日)

・5/23

岡山短期大学様

2名 (加茂)

### ●ボランティア

- 曰下清美様、塩飽邦子様

2名 (三吉)

### ●見学

- ・4/19 猪原様・ご家族様

4名 (加茂)

# 一れつ会 夏祭りのご案内

社会福祉法人一れつ会では、加茂地区、春日地区、三吉地区の3地区で毎年恒例の夏祭りを開催いたします。

## しんふおにい なつまつり

日時：7月15日（土）17時～20時 会場：しんふおにい



しんふおにいでは、今年も日頃お世話になっている皆様への恩返しの意味も込めまして、『しんふおにい なつまつり』を開催させていただきます。

当日は様々な模擬店、ゲームコーナーをはじめ、ステージでは色とりどりの出し物や抽選会など、お楽しみいただけるプログラムを盛りだくさん用意させていただいております。皆さんのお越しを心よりお待ちしております。



## 一れつふれあいまつり

日時：7月22日（土）17時～21時30分 会場：せんだんの家グラウンド



せんだんの家では、今年も「一れつふれあいまつり」を開催します。名前の通り、多くの方とふれあう事を目的にしています。来場者、ボランティアの方々、皆さんの参加をお待ちしております。また、bingoゲームでは、豪華景品を多数用意しています。是非ご来場ください。



## 春日寮・青葉夏祭り

日時：7月27日（木）18時～21時 会場：春日寮グラウンド



日本舞踊や歌など様々な演目を予定しております。

豪華景品が当たる大抽選会もあります。皆さんと一緒に盛り上がりたいと考えています。ご来場を楽しみにお待ちしております！是非、お越しください。



### 一れつ友の会の会員になってください

一れつ友の会は、社会福祉法人「一れつ会」が、運営する施設や将来計画している施設の運営に協力し、心身障がい者福祉の向上と福祉教育を通して、互いに助け合いの社会づくりを目的としています。

活動推進のために、この会の目的をご理解頂き、友の会への新加入・ご更新をお願いいたします。

○普通会員 一口 500円／月 ○協力会員 お気持ちに応じて

お問い合わせ・お申し込みは一れつ友の会（せんだんの家内）までお願い致します。TEL (084) 972-5544